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證道經文：提摩太後書 1:1-14 – 應節儀文 22C 

證道題目：為豐富的福音而受苦 

2022年 10月 5日 

講員：白霈德牧師 

 

 

奉耶穌的名，阿們。你有沒有坐過牢？有沒有被警察鞭打過了---快到被打死才停

止？人有沒有用石頭打過你---打到他們以為你已經死了？這些，使徒保羅都經驗過---

而且經驗了好多次！他現在也就是在羅馬的監獄裏寫他第二封信給以弗所的牧師提摩

太。學者認為保羅是公元後 68年寫這封---也是他最後一封---信；也就是那年羅馬人

把他，也同樣一年，把使徒彼得都殺死了。很不容易！ 

 

在我們今天提摩太後書第一章的經文裏，保羅兩次提到他如何受苦：在第八節，他

說：「你不要以給我們的主作見證為恥，也不要以我這為主被囚的為恥，總要按上帝

的能力與我為福音同受苦難」(提後 1:8和合本)。還有第 11-12節：「我為這福音奉

派做傳道的，做使徒，做師傅。為這緣故，我也受這些苦難，然而我不以為恥，因為

知道我所信的是誰，也深信他能保全我所交付他的，直到那日」(提後 1:11-12和合

本)。 

 

保羅非常熟悉為耶穌、或為耶穌的福音而受苦。但，他在這邊，還有在他其他的書信

裏面，都說他絕對不會以他的受苦，也不會以基督或祂的福音為恥---就是看這些是羞

恥的事。不！保羅說他在這受苦當中反而喜樂！(參譬如西 1:24、羅 5:3)。使徒彼得

也說得一樣：「親愛的弟兄啊，有火煉的試驗臨到你們，不要以為奇怪，似乎是遭遇

非常的事；倒要歡喜，因為你們是與基督一同受苦，使你們在他榮耀顯現的時候，也

可以歡喜快樂。你們若為基督的名受辱罵，便是有福的，因為上帝榮耀的靈常住在你

們身上」(彼前 4:12-14和合本)。還有耶路撒冷教會的領導雅各：他說：「我的弟兄

們，你們落在百般試煉中，都要以為大喜樂」(雅 1:2和合本)。 

 

你有沒有他們的經驗？第一，有沒有因為你是基督徒，或因為你傳講基督的福音而受

苦？第二，如果你有受苦的話，你有沒有因此而喜樂！或者，你有沒有反而故意逃避

這些---包括：故意不想要讓人知道你是基督徒，或故意不跟人提上帝的道，因怕他們

會拒絕，甚至會逼迫你。保羅、彼得、雅各，還有其他的使徒(參徒 5:41)，他們好像

真的什麼都不怕，並且在受苦中真的好喜樂！你會不會覺得他們的榜樣，跟你自己的

情況---這個距離很遠？但是，這些使徒們也強調不應該有這差距---他們都告訴我們我

們也應該就像他們那樣---有同樣的堅忍、同樣的喜樂，好無畏懼的態度。 

 

或許你會問：「他們怎麼能夠那樣？」如果知道這答案的話或許會幫助你自己可以比

較像他們那樣！好，那麼，我們就考慮一下這三個人---保羅、彼得與耶穌的半弟弟，

雅各。簡單來說，他們三個能夠「那樣」因為他們本來連一點都不是「那樣」---他們

都是「大罪人」。但是，當耶穌的憐憫甚至憐憫了他們那樣的「大罪人」，這上帝愛

的力量真的改變了他們！ 

 

保羅呢？他本來就是那種會逼迫基督徒的---激烈地逼迫他們。因此，耶穌甚至說保羅

就是在直接地逼迫祂---耶穌---自己的！(徒 9:4)。很可怕！彼得呢？他是門徒長---是

12個門徒的頭。但是，他連認識耶穌三次都不承認！當時，他是最會逃避為著耶穌而

受苦的人哪！雅各呢？他曾經恥笑了耶穌，也跟他其他的家人一起認為耶穌是癲狂
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了、發瘋了！(參約 7:1-6、可 3:20-21)。哇！他們三位真的本來都是「大罪人」了。

也都是直接地得罪了耶穌自己的！ 

 

但是，耶穌受死、復活後，聖靈在這三位的身上行了神蹟---聖靈使他們都相信雖然他

們的罪的確是很大的，但是，耶穌的憐憫、祂的赦免是更大的---完全赦免了他們的大

罪！並且，耶穌的救贖工作不僅赦免了他們的罪，耶穌也完整地替他們勝過撒但、勝

過死亡、勝過世界---在基督裏面，他們現在真的什麼都不用怕！像彼得所說的，現在

當他們為基督受苦的時候，他們可以喜樂，因為每次受苦的時候，他們就是在「基督

[自己]所受的苦上有分」(彼前 4:13環球譯本)。並且，你若在基督所受的苦有分，你

一定也會在祂在天堂裏所受的榮耀有分！(參彼前 4:13、羅 8:17)。他們，我們，根本

不必怕為基督受苦---為祂受苦就給他們，給我們鼓勵---有一天一定也會享受榮耀！ 

 

所以，你如果是個罪人的話---你如果沒有像那三位使徒那麼大膽，你反而是害怕的，

也甚至躲避為耶穌作見證，那三位使徒非常了解你的情況…他們本來也都是這樣。改

變他們的---也是改變我們的---就是他們所親自領受的福音。感謝主，他們也不僅領受

了福音，他們也清楚地、很美麗地表達、寫出這福音是什麼。在他們的書信裏面他們

都用各種不同的方法、從各種不同的角度來形容、並宣布上帝藉著耶穌基督拯救我們

的福音。 

 

我們今天的經文就有一個非常棒的例子！我們現在就詳細看！我先再念一遍---第 9-

10節：「上帝救了我們，以聖召召我們，不是按我們的行為，乃是按他的旨意和恩

典。這恩典是萬古之先，在基督耶穌裡賜給我們的，但如今藉著我們救主基督耶穌的

顯現才表明出來了。他已經把死廢去，藉著福音，將不能壞的生命彰顯出來」(提後

1:9-10和合本)。 

 

我們現在就一句、一句地看：「上帝救了我們，以聖召召我們，不是按我們的行為，

乃是按他的旨意和恩典。」是的！保羅，還有彼得與雅各都很清楚這點---上帝拯救了

他們，也拯救了我們不是按我們的行為。之前我們已經看過他們三位---還有我們自己-

--的行為是有罪的！當然，上帝不是按這些行為拯救我們。但是，當保羅說上帝不是

按我們的行為拯救我們的時候，他的意思也是說上帝不是按我們好的行為拯救我們。

無論是上帝重生我們之前，或祂重生我們之後，的好行為---這我們的好行為絕對不是

原因上帝拯救我們。這也是我們的安慰。因為，即使我們的行為有的時候是好的，但

是，這行為總是可以更好---我們的行為就是靠不住的！但是，感謝主！上帝拯救我們

完全就不是按我們的行為，乃是按上帝---上帝的旨意與上帝的恩典。是上帝的旨意拯

救我們---祂的旨意是非常穩固的；祂的旨意也就是一個充滿恩典的旨意！祂就不想要

給我們我們所配得得到的---就是地獄。祂的旨意就是要給我們我們所根本不配的---就

是耶穌所配得的---永生。這就是恩典了！ 

 

好，接下，經文說：「這恩典是萬古之先，在基督耶穌裡賜給我們的，但如今藉著我

們救主基督耶穌的顯現才表明出來了。」哇！這真奇妙！上帝對我們的恩典是萬古之

先已經有的！上帝那麼早已經在基督裏揀選你了---祂拯救你的旨意就從那時候已經開

始的！當然祂拯救你的旨意是包括 2000年前耶穌顯現，並為你受死、復活；但，這

拯救你的旨意，這計劃很早、很早已經有了！這當然又是祂的恩典了！ 

 

好，我們經文最後要看的一句就是：「他[基督]已經把死廢去，藉著福音，將不能壞的

生命彰顯出來。」這句就表達保羅、彼得、雅各，與我們穩固的盼望---我們為什麼什
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麼真的都不必害怕！---基督已經把死廢去了！對基督徒來說現在已經算是沒有死了！

當然，除非耶穌先回來，我們的身體還是會經驗到死，但是，這根本不算什麼！像保

羅所說的「死啊，你得勝的權勢在哪裡？死啊，你的毒鉤在哪裡？」(林前 15:55和合

本)。已經沒有了！對基督徒來說死只是一扇門給我們通到耶穌與天堂那裏去！因此，

保羅也可以期待死---他說他最想要的就是：「離世與基督同在，因為這是好得無比

的」(腓 1:23和合本)；那麼，我們如果連死都不必懼怕，那，我們真的可以什麼都不

怕---我們也可以大膽地為耶穌作見證。 

 

保羅接著說上帝是「藉著福音，將[這]不能壞的生命彰顯出來。」是的。耶穌把死廢去

是 2000年前的事；但是，今天---包括今天在這裏你們所聽到---的福音將這個事實彰

顯出來。並且，今天的福音不僅把這不能壞的生命彰顯出來。今天的福音，無論是你

所聽到的、讀到的、與水連接在一起的（就是洗禮）或與餅、酒，耶穌的身體、寶血

連接在一起的（就是聖餐）這今天的福音賜下了這不能壞的生命，也堅固了這不能壞

的生命。這不能壞的生命就是你的。你現在就有一個不能壞的生命！你真的什麼都不

用害怕。你現在就歡喜快樂地，勇敢、大膽地活出這生命！奉耶穌的名。阿們。 


